
校長與電資學院教師座談會 
 建議與回應 

問題

1 
【電機系黃穎聰教授】 

1. 建議重新評估進駐南投分部單位是否全面搬遷或分割學院至南投分

部。 

2. 建議南投分部應設立新特色單位，以符合當地特色。 

現場 
回應 

【校長】 
1. 原規劃進駐南投分部的單位，有些是被動配合，現階段會檢討和盤點

真正有意願和需求之單位。以自願且有具體規劃的單位優先提供場

域，不會強制。 

2. 南投分部係由政府提供土地和經費，惟經費有限，需學校自籌營運，

學校必須節流，確保營運。若產業或政府主動提出合作設立研究中

心，或單位本身能帶進人流與金流效益，有助帶動當地發展，會優先

安排進駐，避免學校無法負擔營運成本。 
會後

補充 
【中興新村校區籌備處】 
目前本校南投分部進駐內容及單位係在提案之初，透過校內徵件計畫

的方式，挑選具意願進駐之單位及內容所規劃而成，未來相關進駐內

容遵照校長指示配合辦理調整。 
1130216 
執行

情形 

【中興新村校區籌備處】■解除列管□繼續列管 

1. 有關南投分部進駐所需營運及維管費用，未來皆是須由進駐單位採

自自足方式自籌營運，因此，除原規劃進駐單位已依行政院核定之

中長程計畫目標據以執行外，後續提出進駐單位除了提具空間需求

外，同步亦應提出後續營運計畫，經校長核准後，才能將其納入，總

務處始協助修整所需之房舍空間，合先敘明。 
2. 依原規劃進駐原則，南投分部進駐單位及人員優先順序說明如下： 

(1)研究學院、專業學院、研究所 
(2)研究中心：編制內及編制外(校級、院級)、特色研究中心(經審核

通過) 
(3)研究員、博士後、博士候選人、博士生、碩士生 
上述單位或人員若已進駐南投分部，校本部的空間則應釋放，不得

重複佔用空間。 
3.建請解除列管。 

問題

2 
【楊谷章院長】 

1. 考慮學校未來發展方向，建議制定具體計畫成立半導體學院，搭配學

術、產業，提高半導體相關領域競爭力，以爭取更多經費。 

2. 有關循經學院半導體學程運作制度、教師指導學生人數及指導費等

相關規定未充分瞭解，需進一步釐清權益和義務。 

3. 循經學院半導體學程招生排名下滑，與其他學校競爭差距擴大，需重

新思考運作方式及如何吸引高品質學生。 



現場 
回應 

【校長】 
1. 若可籌措企業資源，同意成立半導體學院，並提供行政支援。請學院

預先規劃，撰寫計畫書，另由研發處協助瞭解半導體計畫申請流程及

送件時間點，以提升申請成功率。 

2. 請研發處協助瞭解半導體學程教師收學生指導等相關規定，協同循

環經濟學院，向學院教師說明，妥善溝通協調。 

3. 請教務處彈性調整招生時間點及方式，配合各學院需求，建議可考慮

招生兩次、改變入學考試方式等，以增加學生入學機會。 

【周濟眾副校長兼國際長】 
1. 半導體課程對外生具有吸引力，成立半導體學院對外生招生宣傳相

當有助益。 

2. 建議由研發長統籌半導體學院開設英文課程事宜，以提升學院國際

競爭力。 
會後

補充 
【研發處、教務處】 
◎研發處： 

1.經洽詢教育部，國立大學申請設立國家重點領域研究學院注意事項

及申請時間(每年 3 月 1 日至 3 月 31 日)如附件 1。 
2.半導體學程教師收生指導規定，學程成立之時已公告(如附件 2)，相

關資料如下網址: https://ace.nchu.edu.tw/department_download/6。 
3.研發長與前瞻理工中心何主任共同規劃半導體學院英文課程相關事

宜中。 
◎教務處： 

1.碩、博士班招生辦理期間為每年兩次，甄試入學於每學年第一學期辦

理；考試入學於每學年第二學期辦理。循環經濟研究學院 112 年招

生原僅辦理甄試入學 1 次，113 年招生時已同時採甄試入學及考試入

學辦理 2 次招生。 
2.有關考試項目之規定，已於第 457 次行政會議修正通過，不再限制

碩士班考試入學至少筆試考一科之規定，並函報教育部同意辦理。各

招生系所可依取才對象考量，選擇不同的考試方式，如筆試、面試、

書面審查、術科或實作等方式進行。 
1130216 
執行

情形 

【研發處、教務處】■解除列管□繼續列管 

◎研發處： 

1.本處蒐集之國立大學申請設立國家重點領域研究學院注意事項及申

請時間等相關資料業於 112 年 12 月 27 日提供電資學院參考。 
2.半導體學程教師收生指導相關事宜，本處副研發長業於 113 年 1 月

8 日電資學院導師會議說明與溝通。 
3.建請解除列管。 
◎教務處：目前碩博士班招生同時採甄試入學及考試入學辦理 2 次招

生；亦業於第 457 次行政會議修正通過，不再限制碩士班考試入學

https://ace.nchu.edu.tw/department_download/6


至少筆試考一科之規定，並已函報教育部同意辦理。各招生系所可

依選才需求考量，選擇不同的考試方式，如筆試、面試、書面審查、

術科或實作等方式進行，建請解除列管。 

問題

3 
【楊谷章院長】 

1. 軟體使用及經費分配： 

(1) 教學中遇有軟體需求，曾向計中提出願意負擔經費與其他學院購

買共同教學軟體之建議，但未獲其他學院同意，計中處理結果無

疾而終。教師可否使用計畫經費購買軟體，非僅依賴學校或院之

經費。 

(2) 學校應明確依學校、學院及教師三種不同層級之需求，具體制定

軟體使用機制。 

2. 圖書館網頁改版：因網頁改版導致資料庫介面出現問題，建議在更新

系統前，應事先規劃銜接方案，避免影響教學和研究進度。 
現場 
回應 

【宋慧筠館長】 
1. 圖書館為整合資源進行網站升級改版，改版期間造成使用問題，將於

網頁上公告替代方案之使用指引。 

2. 預計明年 1 月底前完成網頁改版，新版將整合所有圖書和期刊資源，

提升搜尋功能。 
【詹永寬主任】 

1. 改善內部人員處理問題機制，會先瞭解情況，再與相關人員溝通協

調，提供適當解決方案。個別情況可逕與計中主任反應，以進行協

商。 

2. 可透過組成審查委員會，由各院院長及相關人員參與，以解決各單位

軟體需求。 
【校長】 
1. 未來各單位提出系統升級更新相關作業時，應預先規劃銜接方案並

公告在網頁。 

2. 請陳全木副校長召集相關單位研擬各經費來源購買軟體之機制。另

為增進與教師間之溝通，必要時由研發長、教務長或相關單位協商，

以妥善處理，確保學校內部的軟體使用和經費分配得以順利解決。 

會後

補充 
【計資中心、圖書館】 
◎計資中心：已請陳全木副校長協助召開各學院評估 Acrobat 軟體經

費需求討論事項。 
◎圖書館： 

1. 圖書館之重要服務或調整，會以 mail 即時通知全校師生。並主動積

極聯繫各院，未來藉由導師會議進行圖書館重要業務報告。目前預定

於 113 年 1 月 8 日赴電機資訊學院 112 學年度導師會議說明。 
2. 圖書館目前已於網站首頁及圖書館雲端自動化系統專區等處，提供



近期網頁瀏覽異常、雲端系統登入及查詢常見問題解決方式，期望協

助師生查詢研究資源。 
1130216 
執行

情形 

【計資中心、圖書館】■解除列管□繼續列管 

◎計資中心：已於 113 年 2 月 1 日召開 Adobe 需求討論會議，陳副校

長擬請各單位系所再次調查數量，預計 113 年 2 月底進行全校採購，

建議解除列管。 

◎圖書館：目前已於 113 年 1 月份赴電機資訊學院及生命科學院導師

會議進行圖書館重要業務說明；圖書館網站升級改版部分於 113 年

2 月 19 日上線，屆時歡迎全校師生上網查詢使用，建議解除列管。 

問題

4 
【電機系鄭木海教授】 

為因應日益重要之國際學術交流與合作，需解決外國學者在本校進行

短期訪問之住宿問題。惟學人宿舍有窗戶搖晃、牆壁漏水等老舊問題，

影響住宿品質。需重新規劃，進行修繕或改建，提供良好居住條件，

將有助提升學校國際形象，並滿足未來國際交流需求。 

現場 
回應 

【校長】 
1. 學人宿舍狀況老舊，提出兩方面改進方案： 

(1) 優先改善現有較好之學人宿舍，避免整體修繕成本高。 

(2) 校長公館(穎盧)目前未使用，可開放提供外賓使用。 

2. 整理中興新村宿舍，具體公告可提供教師住宿之房間數量，作為招募

新教師之福利措施。 

3. 由總務處協助處理宿舍事宜，並擬定借用辦法。 

【蔡岡廷總務長】 
1. 目前正進行校本部和南投分部宿舍盤整工作。 

2. 依校長指示，設計風格力求與時俱進，提供飯店式住宿環境。南投宿

舍裝修參照背包客旅館風格，擺脫過時樣式。 

宿舍資訊將以類似 Agoda 飯店式網頁呈現，各單位可透過網頁查看

資訊，根據需求挑選適合之宿舍，提供外賓及學者住宿。 

會後

補充 
【總務處】 
因應本校國際化發展，總務處已規劃招待所整修方案，將逐步修繕招

待所，評估可能將部分家庭式房型改為單人房，增加使用容量以滿足

各單位需求。學人宿舍及招待所網站即將建置完成，預定於 1 月份上

線，屆時宿舍使用情況可直接上網查詢。 
1130216 
執行

情形 

【總務處】■解除列管□繼續列管 

1. 全新宿舍資訊網頁以視覺化呈現各式房型，並彙相關辦法及表單，

已於 1 月中旬正式上線。 
2. 自 2 月 1 日起將校本部之穎廬、南投分部之 2 幢宿舍改為招待所，

以因應本校日益增加之國際學者短期住宿需求；本學期已有多位新

進教師申請宿舍，足見新政策已產生效果。 



3. 至於宿舍老舊部分，因修繕費用甚鉅，尚待多方申請經費支應，短期

內暫無法立即啟動修繕工程。 
4. 建議解除列管。 

 


